

NEWSLETTER

24 de octubre de 2025 | Núm. 1239



+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS



AGENDA

EUROPEAN STARTUP VILLAGE FORUM 2025

Fecha: 24.10.2025

El Foro reúne a responsables políticos europeos, nacionales, regionales y locales, empresarios y comunidades rurales para definir medidas que apoyen el espíritu empresarial innovador impulsado a nivel local en las zonas rurales.

WEBINAR 'IMPULSAR LA ACCIÓN CLIMÁTICA CON DATOS ABIERTOS: HISTORIAS VISUALES Y CASOS IMPACTANTES DE REUTILIZACIÓN'

Fecha: 07.11.2025

¿Quieres saber más sobre cómo los datos abiertos pueden abordar los desafíos relacionados con el clima? En esta sesión, el director de investigación de la Carta de Datos Abiertos, compartirá un caso de uso de la Guía Abierta para la Acción por el Clima de la red, que identifica 71 conjuntos de datos de alto valor para los países del Acuerdo de París y destaca ejemplos de implementación en el mundo real.

La Comisión Europea presenta su Programa de Trabajo para 2026

El nuevo programa propone medidas para impulsar la innovación industrial, fortalecer la defensa común, proteger el Estado de Derecho y avanzar hacia una economía más sostenible y socialmente justa

La Comisión Europea ha presentado su Programa de Trabajo para 2026, titulado "Europe' s Independence Moment", que define las principales acciones destinadas a reforzar la soberanía, la autonomía estratégica y la resiliencia de la Unión Europea ante los desafíos económicos, geopolíticos y climáticos. El documento, que se basa en las orientaciones políticas de la presidenta Ursula von der Leyen y en el Discurso sobre el Estado de la Unión de 2025, busca consolidar los pilares de la actual agenda europea: competitividad, innovación verde y digital, cohesión social y seguridad colectiva.

El programa refuerza el compromiso de la Comisión con la simplificación normativa y la reducción de la carga administrativa. En 2026 se continuará trabajando para disminuir los trámites burocráticos que afectan a ciudadanos, empresas y administraciones. Un informe publicado junto al programa muestra avances en esta materia, con propuestas que podrían generar ahorros anuales de 8.600 millones de euros. Se prevé revisar y simplificar la legislación en sectores clave como el automóvil, la energía, la fiscalidad, el medio ambiente y la seguridad alimentaria. Paralelamente, la



• CONECTAR LAS REGIONES: ESTRATEGIAS

MACRORREGIONALES Y PLANES DE ASOCIACIÓN NACIONALES Y REGIONALES EN ACCIÓN

Fecha: 20.11.2025

La participación activa de las partes interesadas, especialmente de la sociedad civil, es esencial para una aplicación eficaz y la apropiación de las estrategias macrorregionales. El CESE pide una mejor coordinación de la financiación y la gobernanza, especialmente en lo que se refiere a los programas nacionales de reforma, para garantizar un impacto a largo plazo y la resiliencia regional. Los planes de asociación son nacionales/regionales, por lo que existe el riesgo de que la cooperación transfronteriza no esté bien integrada a menos que los planes nacionales incluyan explícitamente una coordinación transfronteriza relacionada con las SRMT.

Comisión intensificará los mecanismos de supervisión y apoyo a los Estados miembros para garantizar la correcta aplicación del Derecho de la Unión. Actualmente, Bruselas gestiona más de 1.500 procedimientos de infracción con el objetivo de asegurar que las normas europeas se apliquen de manera efectiva y equitativa.

El Programa de Trabajo para 2026 se estructura en torno a varios ámbitos estratégicos. En el plano económico, se pondrá en marcha una Ley de Aceleración Industrial para fortalecer la base industrial europea y fomentar la innovación tecnológica. También se creará un Centro de Materias Primas Críticas y una Ley de Economía Circular, junto con la Ley Europea de Innovación destinada a eliminar barreras en el mercado interior y promover una "quinta libertad" vinculada al conocimiento y la innovación. En materia de defensa y seguridad, se desarrollará la Iniciativa Europea de Defensa Antidrones y se reforzará la Hoja de ruta de preparación 2030 para aumentar la capacidad de respuesta ante amenazas externas e híbridas.

En el ámbito social, la Comisión impulsará una Ley de Empleos de Calidad y un Paquete de Movilidad Laboral Justa para abordar la crisis del coste de la vida, fomentar la portabilidad de las cualificaciones y mejorar la cohesión territorial. En paralelo, se abordarán las causas estructurales de la pobreza y la crisis de la vivienda. En materia de sostenibilidad, el Plan Europeo de Adaptación Climática y la Estrategia sobre Ganadería contribuirán a fortalecer la resiliencia ambiental y el apoyo a los agricultores.

El programa también contempla acciones para reforzar la democracia y el Estado de Derecho, con medidas destinadas a proteger las instituciones



HORIZON EUROPE INFO DAYS GRUPO 6 ALIMENTACIÓN,
BIOECONOMÍA, RECURSOS
NATURALES, AGRICULTURA Y
MEDIO AMBIENTE

Fecha: 22-23.01.2026

¿Le interesan las oportunidades de financiación de la investigación y la innovación en los ámbitos de la alimentación, la bioeconomía, los recursos naturales, la agricultura y el medio ambiente?

CONGRESO INTERNACIONAL
SOBRE EL LINCE IBÉRICO

Fecha: 25-27.11.2025

El próximo mes de noviembre tendrá lugar en Sevilla el Congreso Internacional "Visión compartida, acción coordinada: Conservación del lince ibérico en la Península Ibérica". El congreso pretende ser un lugar de encuentro para conocer de cerca los principales retos a los que ha tenido que enfrentarse el lince y como se han conseguido superar y dejar de ser considerado en peligro de extinción.

frente a la desinformación y el extremismo, y a actualizar las estrategias europeas sobre igualdad de género y derechos de las personas con discapacidad. En el ámbito internacional, la Unión mantendrá su apoyo firme a Ucrania y Moldavia, promoverá un Pacto para el Mediterráneo y presentará una Estrategia para Oriente Medio orientada a la estabilidad regional.

La Comisión subraya que el éxito de todas estas iniciativas dependerá de la rápida adopción del nuevo Marco Financiero Plurianual, que movilizará cerca de 2 billones de euros.

El Parlamento Europeo y el Consejo alcanzan un acuerdo sobre el nuevo Programa Europeo de la Industria de Defensa

El nuevo programa EDIP busca fortalecer la base tecnológica europea, fomentar la adquisición conjunta de armamento y reforzar el apoyo militar a Ucrania

Los negociadores del Parlamento Europeo y del Consejo, bajo la Presidencia danesa, han alcanzado un acuerdo provisional sobre la creación del primer Programa Europeo de la Industria de Defensa (EDIP, por sus siglas en inglés). Este nuevo marco pretende reforzar las capacidades industriales y tecnológicas de defensa de la Unión, avanzar



CONVOCATORIAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

EIC PATHFINDER CHALLENGE 2025

Plazo: 29.10.2025

El EIC Pathfinder Challenge es una iniciativa del Consejo Europeo de Innovación (EIC) dentro de Horizonte Europa que busca financiar proyectos de investigación de alto riesgo y alto impacto que desarrollen tecnologías radicalmente nuevas en áreas temáticas específicas. Estos proyectos deben ser disruptivos, basados en descubrimientos científicos y aspirar a generar un cambio significativo en la sociedad.

<u>CLÚSTER 3: SEGURIDAD CIVIL PARA</u> LA SOCIEDAD

Plazo: 12.11.2025

Este grupo responde a los desafíos derivados de las amenazas persistentes a la seguridad, incluida la ciberdelincuencia, así como a los desastres naturales y provocados por el hombre.

hacia una mayor coordinación en la adquisición de material militar y apoyar la modernización del sector de defensa ucraniano.

El EDIP contará con un presupuesto total de 1.500 millones de euros, de los cuales 300 millones se destinarán al Instrumento de Apoyo a Ucrania. Además, se prevé la creación de un instrumento FAST, que canalizará al menos 150 millones de euros adicionales procedentes de contribuciones voluntarias. El acuerdo permitirá también redirigir fondos no utilizados del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia hacia proyectos vinculados al nuevo programa.

El objetivo del EDIP es fortalecer la autonomía estratégica europea mediante la integración de las industrias de defensa nacionales y el fomento de la producción conjunta. Los eurodiputados lograron incluir el principio de "comprar europeo", que establece que las entidades beneficiarias deberán poseer la autoridad de diseño de los productos financiados. Asimismo, se limitará al 35 % el uso de componentes procedentes de países no asociados a la Unión, con el fin de reducir dependencias externas.

El programa creará un marco jurídico para los Proyectos Europeos de Interés Común en Defensa, que requerirán la participación de al menos cuatro Estados miembros para poder recibir financiación. Ucrania podrá participar plenamente en estas iniciativas. También se establecerá un mecanismo europeo de ventas militares, que actuará como catálogo centralizado de productos y servicios de defensa, junto a un programa voluntario de armamento común destinado a favorecer la cooperación entre Estados miembros durante todo el ciclo de vida del equipamiento.



WATER4ALL 2025 CONVOCATORIA TRANSNACIONAL CONJUNTA

Plazo: 13.11.2025

La convocatoria transnacional conjunta se lanza en el marco de la futura asociación europea y apoyará proyectos de investigación e innovación destinados a abordar los desafíos clave relacionados con el vínculo entre el agua y la salud humana, incluida la calidad del agua, los contaminantes y las tecnologías de tratamiento del agua.

En el ámbito operativo, el EDIP introducirá un régimen europeo de seguridad de suministro para garantizar el acceso continuo a productos esenciales de defensa y evitar futuras crisis de abastecimiento. Además, el Instrumento de Apoyo a Ucrania impulsará la inversión directa en su industria militar, fomentará asociaciones entre empresas europeas y ucranianas y aumentará la compra de capacidades de defensa producidas en territorio ucraniano.

Tras este acuerdo político, el texto deberá ser ratificado por el Parlamento Europeo y el Consejo de la Unión Europea.

ELIGE EUROPA PARA LA CIENCIA 2025

Plazo: 03.12.2025

MSCA COFUND es una iniciativa de financiación de la Unión Europea (UE) que cofinancia programas regionales, nacionales e internacionales de doctorado y posdoctorado, difundiendo las mejores prácticas de las Acciones Marie Skłodowska-Curie (MSCA) en materia de formación y desarrollo profesional de los investigadores.

ERASMUS PARA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

Plazo: 03.12.2025

Tiene La Comisión Europea, en el marco del proyecto denominado "Erasmus para la Administración Pública, organiza períodos de prácticas de diez



días destinados a jóvenes empleados públicos de los Estados miembros que trabajan en temas europeos. El programa está organizado por la Escuela Europea de la Administración (EUSA).

TV AND ONLINE CONTENT

Plazo: 03.12.2025

Convocatoria para productoras audiovisuales europeas destinada a la producción de obras con potencial internacional para televisión o plataformas digitales.

ACELERANDO EL MEJOR USO DE LAS TECNOLOGÍAS BETUSE

Plazo: 09.12.2025

Tiene por objeto la concesión de subvenciones de la UE para acciones en el ámbito de la aceleración del uso óptimo de las tecnologías.

Apoyo al desarrollo y la certificación de las carteras de identidad digital de la UE Apoyo a la implantación de los permisos de conducir móviles de la UE.

SUBVENCIONES PARA ACCIONES EU4H-2026-SANTE-PJ

Plazo: 06.01.2026

Convocatoria de propuestas (9) para subvenciones de la UE en los ámbitos de la promoción de la salud y la prevención de enfermedades, el cáncer, las enfermedades cardiovasculares y La Comisión Europea presenta una estrategia para el relevo generacional en la agricultura y garantizar el futuro alimentario de Europa

El ejecutivo europeo busca duplicar el número de jóvenes agricultores de aquí a 2040 con un plan integral que combina ayudas económicas, acceso a la tierra y medidas sociales

La Comisión Europea ha presentado la nueva Estrategia para la Renovación Generacional en la Agricultura, un plan que busca duplicar la proporción de jóvenes agricultores en la Unión Europea de aquí a 2040, de modo que los agricultores jóvenes y nuevos representen alrededor del 24 % del total. El objetivo es asegurar el relevo generacional en un sector cada vez más envejecido y estratégico para la seguridad alimentaria del continente.

Actualmente, la edad media de los agricultores europeos es de 57 años, y solo un 12 % tiene menos de 40. Esta situación, unida al despoblamiento rural y a las dificultades económicas del campo, amenaza la sostenibilidad del sistema alimentario europeo. La Comisión considera, por ello, que garantizar la entrada de nuevas generaciones en la agricultura es una necesidad estratégica y una responsabilidad compartida.



otras enfermedades no transmisibles, los sistemas sanitarios y el personal sanitario, las tecnologías digitales y otras actividades del programa EU4Health.

DELECACIÓN EN BBLISELAS

SUBVENCIONES DE CONSOLIDACIÓN CONSEJO EUROPEO DE INVESTIGACIÓN

Plazo: 13.01.2026

Las subvenciones de consolidación del Consejo Europeo de Investigación están concebidas para apoyar a Investigadores Principales excelentes en la fase de su carrera en la que aún pueden estar consolidando su propio equipo o programa de investigación independiente. Los investigadores principales deben demostrar el carácter innovador, la ambición y la viabilidad de su propuesta de investigación.

INNOVATIVE TOOLS AND BUSINESS MODELS

Plazo: 15.01.2026

Convocatoria para el desarrollo y/o difusión de herramientas y modelos empresariales innovadores destinada a aumentar la disponibilidad, la visibilidad y la audiencia de las obras audiovisuales europeas en la era digital, contribuyendo a aumentar la competitividad y la ecología en la industria audiovisual europea.

La estrategia propone que los Estados miembros, especialmente aquellos con menor presencia de jóvenes en el campo, destinen al menos un 6 % de su gasto agrícola a medidas de renovación generacional. Además, deberán elaborar estrategias nacionales antes de 2028, identificando los obstáculos existentes y adoptando políticas específicas de apoyo, sobre cuya aplicación deberán informar regularmente a Bruselas.

El plan se articula en torno a cinco ejes prioritarios: el acceso a la tierra, la financiación, la formación y las competencias, unas condiciones de vida dignas en las zonas rurales y el apoyo a la sucesión agraria. Entre las iniciativas emblemáticas destaca la creación de un "paquete de inicio obligatorio" en la próxima Política Agrícola Común (PAC), que incluirá ayudas de hasta 300.000 euros para facilitar la instalación de jóvenes agricultores. Asimismo, se prevé la colaboración con el Banco Europeo de Inversiones para desarrollar garantías y subsidios de interés que mejoren el acceso al crédito, y la creación de un Observatorio Europeo de la Tierra que aporte transparencia sobre la disponibilidad y el uso del suelo agrícola, contribuyendo así a prevenir la especulación y a favorecer la movilidad de la tierra.

La estrategia también integra el tema del relevo generacional en el Semestre Europeo, vinculándolo con reformas nacionales sobre pensiones, jubilación y transferencia de explotaciones. Además, se fomentará la participación de jóvenes agricultores en programas como Erasmus for Young Entrepreneurs, la mejora de los servicios de sustitución agrícola y la promoción de un mayor bienestar en las zonas rurales, con atención especial a la participación de jóvenes y mujeres.



MARKETS AND NETWORKING

Plazo: 20.01.2026

Convocatoria para redes de profesionales del sector audiovisual, que propongan eventos anuales, herramientas y actividades destinadas a facilitar la promoción de talentos del sector audiovisual, así como el desarrollo y la distribución de cocreaciones y coproducciones europeas internacionales.

SEGUNDA CONVOCATORIA DE PROPUESTAS EN EL MARCO DEL INSTRUMENTO DE PRÉSTAMO AL SECTOR PÚBLICO

Plazo: 27.01.2026

Convocatoria para redes de profesionales del sector audiovisual, que propongan eventos anuales, herramientas y actividades destinadas a facilitar la promoción de talentos del sector audiovisual, así como el desarrollo y la distribución de cocreaciones y coproducciones europeas internacionales.

VIDEO GAMES AND IMMERSIVE CONTENT DEVELOPMENT

Plazo: 11.02.2026

Convocatoria para productores europeos de videojuegos, estudios XR europeos y empresas audiovisuales europeas destinada al desarrollo de

La Unión Europea fija su posición común para la Cumbre del Clima de Belém

El Consejo adopta las conclusiones que guiarán la participación europea en la COP30, con el objetivo de reforzar la ambición global, acelerar la transición energética y movilizar más financiación climática

La Unión Europea ha definido oficialmente su posición de cara a la 30ª Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP30), que se celebrará del 10 al 21 de noviembre en Belém, Brasil. Las conclusiones aprobadas por el Consejo de la UE marcan las prioridades europeas para esta cita clave: mantener vivo el objetivo de limitar el calentamiento global a 1,5 °C, reforzar la adaptación al cambio climático y acelerar la movilización de recursos financieros a escala mundial.

El ministro danés de Energía, Clima y Servicios Públicos, Lars Aagaard, subrayó que la Unión "llega a Belém con un mandato sólido y una misión clara: salir de la cumbre con una hoja de ruta que mantenga el 1,5 °C al alcance". Aagaard destacó que Europa debe seguir liderando con el ejemplo, impulsando la nueva contribución determinada a nivel nacional (NDC) y aplicando plenamente la Ley del Clima Europea.

Entre las prioridades europeas figura reforzar la ambición global en mitigación, avanzando hacia un acuerdo colectivo que eleve el nivel de compromiso de los grandes emisores, así como progresar en los objetivos



videojuegos o de experiencias inmersivas interactivas.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

<u>CLÚSTER 5: CLIMA, ENERGÍA Y</u> MOVILIDAD

Plazo: 17.02.2026

Este grupo responde a los desafíos derivados del Suministro energético sostenible, seguro y competitivo (destino 3) y del Uso eficiente, sostenible e inclusivo de la energía (destino 4).

SERVICIOS Y DATOS PROCEDENTES DE SATÉLITES

Plazo: 24.02.2026

Cuarta convocatoria de la Agencia de la Unión Europea para el Programa Espacial, EUSPA, con una inversión colectiva de 15 millones de euros y estructurada en torno a los dos temas siguientes: Aplicaciones espaciales innovadoras que mejoran las capacidades para una Europa resiliente. Economía de datos espaciales

de adaptación y consolidar un marco robusto de financiación climática internacional. Las conclusiones recalcan que la transición hacia una economía climáticamente neutra, resiliente y positiva para la naturaleza debe acelerarse con una visión justa y solidaria.

Uno de los ejes centrales del documento es la transición energética global, considerada esencial para alcanzar los objetivos del Acuerdo de París. La UE defiende triplicar la capacidad mundial de energías renovables y duplicar la tasa de mejora de la eficiencia energética antes de 2030, junto con el abandono progresivo de los combustibles fósiles y de las subvenciones que los sostienen. Además, insiste en la necesidad de una transición justa y equitativa, que garantice que ningún país quede rezagado en el camino hacia las emisiones netas cero en 2050.

En materia de adaptación, el Consejo apoya la puesta en marcha del programa de trabajo EAU–Belém, que establecerá indicadores globales para medir los avances y reforzará la planificación climática a todos los niveles. Asimismo, la UE respaldará la nueva meta colectiva de financiación climática (NCQG) acordada en la COP29 de Bakú, que busca movilizar 1,3 billones de dólares antes de 2035 para apoyar a los países en desarrollo en sus esfuerzos de mitigación y adaptación.

